
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 06 de julho de 2023, das 20h10 às 21h40.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Ricardo Rodrigues, Diretor Adj. Financeiro
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Francisco Lima dos Santos

1. Encontro de Gestores de UEL
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, iniciou comentando do evento em
Rio Claro, que contou com a presença de mais de 70 pessoas e pediu a avaliação de cada Diretor que
esteve presente. Matheus França disse que este foi mais um evento bem organizado. Parabenizou o
Escritório Regional e reforçou a pontualidade no cronograma. Viu muito envolvimento de todos os
participantes e gostou muito das propostas apresentadas. E afirmou que ouviu elogio dos participantes
por termos apresentado um documento que apresentava continuidade da discussão iniciada no Indaba
de Dirigentes – não se começou do zero. E finalizou dizendo que ter um Facilitador em cada sala
ajudou bastante na condução do trabalho. Neide Watanabe contou que houve muita interação entre
todos e que gostariam de ter mais tempo para a discussão. Disse que os eventos estão ficando
melhores a cada edição e, finalizando, elogiou a equipe do ER e a condução da gestão feita pelo
Diretor-Presidente. Daniella Avino também gostou muito do evento e afirmou que a cada dia mais a
equipe está trabalhando de forma harmoniosa e construtiva. Rodrigo Ramos gostou muito da
estrutura e de toda organização. Sentiu que todos os participantes estavam participando bem e
entrosados com a Diretoria; elogiou a postura da Equipe de Comunicação no evento e, por fim,
parabenizou o trabalho feito pelo ER – os novos crachás e a ótima alimentação. Vânia Ferrari disse
que o local do evento é perfeito e que recebeu vários elogios pela condução dos trabalhos. Lucas Jun
fez uma avaliação muito positiva pois estavam todos bem alinhados à proposta do evento. Como ponto
negativo, ressaltou a pouca representatividade dos grupos da capital. Também parabenizou a
organização. Maria Toshiko gostou bastante pois viu as pessoas bem comprometidas com a
discussão; disse que gostou do formato do evento e pediu atenção à quantidade de comida nos coffee
para não haver desperdício de comida e dinheiro.



2. Comunicação
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação, apresentou a avaliação do trabalho feito até
o momento. 1. Melhor a acessibilidade do site: estão estudando a nova paginação e será lançado
em breve. 2. Melhorar a área de download: já foi feita uma organização dessa parte e o acesso está
bem mais fácil. 3. Criar assessoria de imprensa: será criada em breve e a ideia é filtrar as atividades
que precisam de assessoria e investir nos grandes acampamentos para mostrar a essência do
escotismo. 4. Montar um documento de treinamento para preparar a pessoa que vai dar
entrevista: a proposta é criar um documento para explicar o que e como falar, postura, roupa etc. O
documento está em processo de criação. 5. Criar conteúdo relevante: já foi feita mudança na
identidade visual, teve processo seletivo da ERIC, tem ainda a criação de logos para todas as
atividades regionais. Mais uma vez, pediu atenção aos prazos nas solicitações feitas à pasta para que
possam organizar o planejamento e respeitar o fluxo de trabalho. Disse que a entrada do João Rossini
na equipe ajudou bastante pois ele é criativo e ajuda bastante na dinâmica do ER, além de ter liberado
a Thais Guedes para criar também. Os dois estão cheios de ideias! Rodrigo Ramos elogiou bastante o
trabalho e o resultado; e pediu mais atenção à assessoria de imprensa. Fizeram uma live da pasta que
foi elogiada em nível nacional.

3. Métodos Educativos
Encaminhamento: Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos,
comentou dos cartazes dos acampamentos – Desafio Sênior e ARTE – que serão encaminhados a
todos os Grupos Escoteiros. No segundo semestre vão acontecer os cursos intermediário e avançado
no Jaraguá e os dois estão com lotação completa. Citou também os Encontros de Capacitação – o
Encontro de IM e o de Coordenadores Distritais, que acontecerão em agosto. Sobre as atividades, o
Jangal Camp, que vai acontecer no ano que vem, já está sendo elaborado; e o Rally de Lobinhos já
está com o Boletim pronto. O Congresso Escoteiro vai contar com a parceria da Vânia Dohme e a Yara
vai conversar com a Diretoria de Comunicação para agilizarem a comunicação. A ideia é já divulgar os
palestrantes para incentivar a participação. Os Boletins dos Prêmios Walter Dohme e Aldo Chioratto já
estão prontos e serão divulgados na próxima semana. Luciana falou também do Grupo de Trabalho de
Avaliações Regionais, e a proposta é fazer uma pesquisa de clima para saber a opinião das equipes
regionais e avaliações de cursos e avaliar o desenvolvimento das competências dos formadores
regionais. Ela participou de uma reunião com uma consultoria contratada pela Nacional para dar
suporte às regiões e comentou que São Paulo, entre todos os estados, tem a maior nota. E,
finalizando, falou que está em estudo uma proposta de mudança do papel do APF.

4. Financeiro
Encaminhamento: Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, contou que voltaram a publicar os informes
financeiros da Região e pediu feedback dos outros diretores sobre as publicações; disse que essas
postagens vão ajudar na construção na elaboração dos resultados no ano que vem. Disse que foi feita
uma reunião de alinhamento com a equipe que vai aplicar o curso de Captação de Recursos para UEL,
no dia 29 de julho, na Casa do Escoteiro. E que já definir data e local para a segunda edição do curso,
que será aberto a todos. Francisco Lima sugeriu a sede da Subprefeitura da Vila Prudente. E finalizou
informando que a embarcação da Região foi comprada! Logo o barco será levado para o Centro
Escoteiro Jaraguá.

5. Relações Institucionais
Encaminhamento: Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, disse que o
curso de Captação de Recursos vai ser importante para explicar a importância do CNPJ dos grupos.
Informou também que a live regional do mês será da pasta e a pauta está sendo elaborada junto com o
Robson de Moraes, Diretor Adjunto da pasta. Informou que no dia 25 deste mês será lançado um
formulário para divulgar as parcerias distritais e, por fim, contou da parceria com o Parque Caminhos
do Mar, onde vai ter um pacote de descontos aos Escoteiros.



6. Comunicação
Encaminhamento: Rodrigo Ramos pediu que a Diretoria de Comunicação comentasse sobre o post
do Dia do Orgulho LGBTQIAPN+. Falou que foi muito bem aceito, poucas repercussões negativas e
parabenizou a equipe pela ideia de trazer informação e orientação para todos. Yara Lopes parabenizou
a Diretoria de Mundo Melhor pela ideia do tema do post. Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo
Melhor, disse que a repercussão neste ano foi bem melhor do que a do ano passado e que este foi um
trabalho em equipe com envolvimento de todos. Rodrigo ainda elogiou a postura da Marjorie Beatriz,
Fernando Rosa Ramos e Luís Sonsini pela condução dos comentários. E finalizou o tema dizendo que,
infelizmente é o único post que ainda temos preocupação, mas que este foi um grande acerto da
equipe.

7. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, começou contando sobre a organização da equipe para
diminuir o banco de horas: até o fim de agosto, Jorge Filho não trabalha mais aos sábados e vai
diminuir o horário de trabalho quando estiver em home office, e Adalberto Fabiano vai tirar dias de
folga durante a semana e sair mais cedo em alguns dias. Contou que os funcionários fizeram uma
Festa Junina no ER no dia 30 de junho – foi uma festa muito gostosa e um bom momento de
integração da equipe. Para o Encontro de Coordenadores, ficou definida a participação dos
funcionários: Daniella Avino, Jorge Filho, Janete Arasaki e Adalberto Fabiano. Falou sobre o Desfile de
9 de julho, onde teremos mil vagas e o Lucas Jun Sakajiri será condecorado com a Medalha
Constitucionalista. Elogiou o trabalho do novo analista de Mobilização de Recursos, Samuel Campos e,
finalizando, informou que, junto com a Diretoria Administrativa, fará uma mudança do escritório
regional, mudando mesas e a biblioteca.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


